



N°607

ORD. A 111 N°

3843

ANT. : Oficio N°8031 de fecha 26.07.2018 de la Cámara de Diputados.

MAT. : Informa sobre los motivos que se habrían considerado para no participar en la 22ª Conferencia Mundial acerca del Virus de Inmunodeficiencia Humana (SIDA).

Santiago, - 3 SEP 2018

DE : **MINISTRO DE SALUD**

A : **SRA. MAYA FERNÁNDEZ ALLENDE**
PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Junto con saludar, hemos recibido el documento señalado en el antecedente, mediante el cual la H. Diputada de la República, Sra. Karol Cariola Oliva, solicita se le informe sobre los motivos que se habrían considerado para no participar en la 22ª Conferencia Mundial acerca del Virus de Inmunodeficiencia Humana (SIDA).

Al respecto, comunico a usted lo siguiente:

1. En primer término, es necesario señalar que el Ministerio de Salud no se ha negado a participar en la 22ª Conferencia Mundial sobre el SIDA. Esta Secretaría de Estado no recibió una invitación para asistir a la Conferencia que se realizó en Ámsterdam, Holanda, entre los días 23 y 27 de julio del presente. La única información recibida sobre este encuentro fue a través de la OPS, en una carta recepcionada por este Ministerio el 18 de enero de 2018, donde solo se informa de las conferencias que se realizarían durante el año 2018 sobre VIH e ITS, con el objetivo de enviar resúmenes: "VIH y Hepatitis en las Américas", que se realizó en Ciudad de México los días 19 al 21 de abril; "22ª Conferencia Internacional sobre el SIDA" y "2018 STD Prevention Conference", a realizarse en Washington DC los días 27 al 30 de agosto.
2. No obstante lo anterior, por ser este un encuentro centrado en las organizaciones sociales y no en las autoridades sanitarias de los diferentes países, sus mayores patrocinadores son laboratorios como Gilead, Johnson & Johnson, MSD, Mylan, ViiV Healthcare. Algunas de ellas, empresas que legítimamente se contactan con el Ministerio de Salud a través de Ley de Lobby, pero con las que la prudencia indica mantener cierta distancia, en momentos en que se discute la Ley de Fármacos II.
3. También es importante aclarar que el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre VIH/SIDA (ONUSIDA) no es el organizador oficial de este encuentro, sino solo uno de los 25 donantes del evento (<http://www.aids2018.org>).
4. Año a año en el mundo se realizan múltiples congresos de diferentes patologías. Gran parte de ellos están patrocinados por la industria médica y farmacéutica, que además contribuye a financiar los pasajes y la estadía de los asistentes. Como Ministerio de Salud no podemos recibir financiamiento por parte de la industria, que nos presta servicios y vende productos. A la vez, es imposible contar con los recursos propios para asistir a cada uno de los congresos de las enfermedades que afectan a nuestra población. Es así que en las últimas décadas el Ministerio de Salud ha asistido oficialmente, con la participación del Jefe del Depto. Programa Nacional de Prevención y Control VIH/SIDA/ITS, solo a las Conferencias Mundial del VIH, realizadas en Durban el año 2000 y en Barcelona el año 2002.

5. En cuanto a los encuentros internacionales sobre VIH llevados a cabo en último año, el Ministerio de Salud ha participado en los siguientes:

- “11° Congreso Brasileiro de VIH/SIDA”, organizado por la OPS, realizado en Curitiba, Brasil, entre los días 25 al 29 de septiembre de 2017, donde asistió el Dr. Edgardo Verá, Jefe Depto. Programa Nacional de Prevención y Control de VIH/SIDA/ITS en este entonces.
- “Reunión Técnica para apoyar la implementación del Plan de Acción para la Prevención y el Control de la Infección por VIH y las Infecciones de Transmisión Sexual 2016 - 2021”, organizada por la OPS, llevada a cabo en El Salvador entre el 8 y 10 de agosto de 2017, donde participó Carolina Peredo, encargada de Infecciones de Transmisión Sexual.
- “Reunión de Puntos Focales en Monitoreo Estratégico de los Mecanismos de Coordinación País y Representantes de los Programas Nacionales de VIH de Latinoamérica”, realizado en Ciudad de Panamá los días 6 y 7 de marzo del presente año, donde asistió el Dr. Edgardo Vera, financiado por COMISCA.
- “Reunión del Grupo de Cooperación Técnica Horizontal (GCTH)”, organizada por la OPS, que se llevó a cabo en Ciudad de México los días 12 y 13 de junio del presente año, instancia en la que participó Ana María San Martín, actual jefa Depto. Programa Nacional de Prevención y Control de VIH/SIDA/ITS, donde además aprovechó de participar en la “Reunión Regional sobre el Financiamiento Público de la Sociedades Civil para la Provisión de Servicios de Salud: Avances, Retos y Lecciones Aprendidas en América Latina y el Caribe 2018”, organizado por Global Fund.

Respecto de futuros encuentros, los días 13 y 14 de agosto del presente año se realizará en Buenos Aires el Workshop “International Association of Providers of AIDS Care (IAPAC)”, donde asistirá un representante del Ministerio por designar.

6. Para terminar, agradecemos su preocupación por este tema y reiteramos nuestro compromiso como Gobierno en avanzar en la prevención y abordaje de esta materia, tal como se ve reflejado en nuestro Programa de Gobierno y en las prioridades estratégicas del Ministerio de Salud.

A la espera de haber cumplido los requerimientos de su solicitud,

Se despide afectuosamente,


REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE SALUD
MINISTRO


DR. EMILIO SANTELICES CUEVAS
MINISTRO DE SALUD



PDN/PE/MJGL/PKC/CTC

Distribución:

- H. Diputada de la República, Sra. Karol Cariola Oliva.
- Gabinete Ministro de Salud.
- Gabinete Subsecretaría de Salud Pública.
- Unidad OIRS.
- Oficina de Partes.